

La solidarité en héritage

Ce premier édit de l'année est placé sous le signe de l'hommage à notre cher président, Alain Trouillet, qui nous a quittés le 2 décembre dernier. Alain a beaucoup œuvré pour notre association. D'abord en tant que président de la région Pays de la Loire, puis comme président de France Rein national. Pour ce dernier mandat, Alain était sur tous les fronts malgré le contexte de la pandémie et a contribué, avec son équipe, à préserver les droits des patients et la reconnaissance de leurs besoins prioritaires. Il a aussi travaillé dur pour faire avancer les dossiers de fonds et remis sur le métier le don d'organes, la qualité de vie des patients, la recherche en néphrologie. Sa disparition a déstabilisé l'équipe de France Rein, élu du Bureau et salariés. Cependant, grâce à la solidarité qui l'anime, celle-ci a surmonté cette période difficile et a continué à travailler pour faire avancer la cause de l'insuffisance rénale.

Hasard du calendrier, ce numéro de Lignes de Vie vous propose un dossier consacré aux liaisons dangereuses entre la précarité et la maladie rénale chronique. Plusieurs raisons sont à l'origine de la précarité des personnes insuffisantes rénales : la perte d'emploi, la séparation, parfois le décès du proche aidant. Ce dossier passe en revue les aides à disposition des malades chroniques mais plus encore car Lignes de Vie est parti à la rencontre de patients éprouvés par les conséquences socio-économiques de leur condition d'insuffisants rénaux. Leur expérience jette un éclairage cru sur la réalité du marché du travail, donne l'occasion de voir

quelles stratégies ils ont déployées pour s'en sortir.

Pour finir sur une note positive, France Rein est heureux de vous annoncer que la Semaine Nationale du Rein aura bien lieu cette année du 5 au 12 mars 2022, dans un format allégé qui tiendra compte de la situation sanitaire régionale. Je souhaite rappeler que l'orientation de France Rein national ne prévaut pas sur les initiatives régionales, qui restent seules décisionnaires sur leur territoire.

Après une période de déstabilisation morale, France Rein garde plus que jamais son cap pour continuer à mener ses combats avec la détermination et l'esprit insufflés par Alain Trouillet.

Jan Marc Charrel
Président par intérim de France Rein

